











perceraian yang dilakukan di luar pengadilan tidak dapat dikatakan bercerai, karena pada dasarnya perceraian itu harus di depan sidang.

Dengan demikian perceraian yang dilakukan di luar pengadilan merupakan perceraian yang ilegal menurut hukum perundang-undangan yang berlaku, maksud dari kata perceraian di luar pengadilan ialah perceraian yang dilakukan oleh pasangan suami isteri tanpa melibatkan pengadilan, namun dilakukan secara langsung yang sifatnya lisan antara suami isteri.

Meskipun sudah diatur oleh hukum perundang-undangan, namun perceraian yang dilakukan di luar Pengadilan Agama masih saja terjadi. Hal ini sama seperti halnya kasus yang terjadi pada masyarakat di Desa Pandanlaras Kecamatan Krucil Kabupaten Probolinggo yang melakukan perceraian di luar pengadilan. Masyarakat di desa tersebut menganggap bahwa perceraian dengan perkataan secara lisan dianggap sah, dan putuslah pernikahan tersebut, tidak perlu menunggu tempat dan waktu yang ditentukan.

Putusnya tali perkawinan yang terjadi pada masyarakat yang ada di Desa Pandanlaras Kecamatan Krucil Kabupaten Probolinggo ini disebabkan oleh sikap seorang suami yang kurang bertanggungjawab terhadap keluarganya. Berdasarkan pemahaman masyarakat mengenai perceraian itu bahwa perceraian itu hak mutlak suami ketika suami sudah mengucapkan kata cerai maka, sudah jatuhlah talak itu. Seperti yang terjadi pada Miswati dengan Muhammat. Ini dia bercerai secara lisan saja perceraian itu terjadi ketika suami dan isteri tersebut berada di Malaysia, pada tahun 2011 mereka

pergi merantau ke Malaysia. Saat ada di sana mereka pisah tempat tinggal disebabkan karena jarak tempat kerja antara suami dan isteri berjauhan, seminggu sekali suami tersebut datang ke tempat si isteri. Namun suami tidak pernah memberikan uang gajinya kepada isteri pada saat isteri membutuhkan uang untuk membayar sewa rumah yang ditempati. Selain itu juga untuk keluarga di kampung karena disana mereka meninggalkan seorang anak yang masih kecil. Menyangkut kebutuhan hidup, isteri menanggungnya mulai dari biaya keluarga di kampungnya, sewa rumah yang ditempatinya dan juga biaya kehidupannya. Karena banyaknya biaya yang harus ditanggungnya si isteri terpaksa hutang ke tempat kerjanya dan harus membayar setiap bulannya.

Pada waktu suami datang ke tempat si isteri, si isteri tersebut mengadu ke suaminya dan meminta uang gajinya namun si suami tidak memberikannya dengan alasan bahwa gajinya itu tidak cukup, hanya cukup untuk makan saja, padahal gajinya itu lebih tinggi dari pada gaji si isteri. Gaji si isteri cukup untuk bayar hutang dan untuk ngirim kekeluarganya yang ada di kampungnya saja. Si isteri tidak percaya kalau uang itu hanya cukup untuk makan saja karena gaji untuk pekerja bangunan di Malaysia cukup besar. Sehingga dianggap mustahil kalau hanya cukup untuk makan saja. Pada saat itulah si isteri marah dan mengatakan bahwa si suami adalah laki-laki yang tidak bertanggungjawab. Ketika itu si suami langsung menampar si isteri dan mengatakan bahwa isterinya itu terlalu banyak perhitungan. Saat itu juga si suami menceraikannya secara langsung. Si isteri langsung mengiyakan































